

Análisis

XIMENA VIAL

Gerenta de Inversiones de Impacto de Quest Capital.



PASTELERO A SUS PASTELES

"No sé qué hacer con mi plata". No hay que tener grandes excedentes en la cuenta corriente, para que surja la inquietud de dónde y cómo invertir. De esta necesidad han nacido múltiples *fintechs* con *apps* que de manera lúdica pueden guiar este proceso, que para muchos era como entrar en las tinieblas del error. ¿Quién puede invertir? Quienquiera. La pregunta es cómo.

Una opción es salir a buscar alternativas por iniciativa propia y la otra es delegarlo en un tercero. Ya estamos acostumbrados al concepto de la especialización, por lo que no debiera costarnos entender que es probable que un experto vea más de lo que yo estoy viendo. Y es bueno dejar al pastelero hacer los pasteles.

Normalmente las gestoras de fondos de inversión ya tienen la pega hecha cuando a uno se le ocurre invertir sus ahorros. Son ellas las que están estudiando el mercado, sus riesgos y oportunidades. A eso nos dedicamos. No quita que un inversor particular encuentre oportunidades por su propia cuenta, pero para el perfil común y corriente de personas, los fondos de inversión son una muy buena alternativa.

Con el beneficio de la diversificación, los fondos de inversión ofrecen la ventaja de que, si se cae la canasta, no se quebrarán todos los huevos de una. Cual conejo de Pascua, un fondo va dejando huevitos en distintos lugares, de manera que, si se quiebra uno, sea compensado por los intactos. Eso se llama diversificar el riesgo.

Por otro lado, los hay para todos los gustos. Hay fondos dedicados a invertir en empresas tecnológicas, fondos inmobiliarios, o bien una mezcla de industrias y finalidades, por ejemplo, los hoy novedosos fondos sostenibles, que exigen al gestor incluir variables ambientales, sociales y de gobernanza (ESG) en su evaluación. Todo al alcance de un trámite, una gestión, un interlocutor (a cambio de una comisión). Así se configura como un práctico mecanismo que permite acceder a inversiones que, de otro modo, sería difícil, como a su vez, una alternativa para emprendedores o proyectos que están en búsqueda de capital.

El mercado ha valorado las ventajas de estos vehículos de inversión, no en vano la industria administra más de USD\$ 40 mil millones al 2020, un 15,8% del PIB de Chile, según data de la ACAFI (Asociación Chilena Administradoras de Fondos de Inversión).

Finalmente, la decisión de a quién le confío la gestión de mis ahorros, podría ser arriesgada si el gestor no cuenta con las credenciales, riesgo que se puede atenuar cuando hablamos de administradoras reguladas por el agudo ojo de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF).